
市民王女士具有较强的风险意识，
多年前就为自己配置了保险保障。

近两年，因公司经营不善，她的财务
状况每况日下。看着名下多份保单即将
面临缴费，王女生萌生了退保的念头，但
退保所造成的损失又让她犹豫不决。

一天，她无意间在某微信群里看到
一条消息：“专业维权，全额退保，100%
成功”。王女士抱着试一试的心态拨通
了微信中留的电话，没想到却是踏入陷
阱的开始。

之后对方以资料审查费、维权费等
名目多次向王女士索要费用，而王女士
完全沉浸在对方编织的“全额退保”的美

梦中，前前后后向其提供的账户转账1万
余元。直到这位“热心”退保专家的电话
彻底无法接通，王女士才幡然醒悟。

宁波银行工作人员向记者介绍，近
年来“代理退保”不法分子活动猖獗，已
形成黑色产业链，与王女士有着相似遭
遇的消费者不胜枚举。退保黑中介往往
利用他们的逐利心理实施非法活动，获
取利益。那么“代理退保”的背后究竟隐
藏着哪些花式套路呢？

套路一：虚假宣传，非法牟利。不法
分子通过非法渠道购买个人信息后冒充
监管部门、保险公司工作人员或法律工
作者，谎称可以为消费者“全额退保”，以

代理维权为名牟取高额手续费。
套路二：退旧保新，侵占资金。以资

深理财师、保险专家自居，谎称消费者购
买的保险产品存在风险，怂恿其终止正
常的保险合同后，再用高收益利诱消费
者换购“新产品”，达到侵占资金的目的。

套路三：套取信息，恶意使用。消费
者留存给“代理退保”机构的身份证、保
险合同、银行卡、联系方式等涉及隐私的
个人信息，很有可能被恶意使用或非法
倒卖，甚至在消费者不知情的情况下用
来办理网络借贷。

宁波银保监局提醒，“代理退保”本
质上还是披着维权外衣的非法牟利行

为。广大市民在对金融产品或服务有疑
问应通过正规渠道提出诉求，合理维权
方是正道。如有特殊情况需要退保，也
应慎重分析利弊，切勿贪一时之快，致使
自身长期保障的中断，甚至蒙受不必要
的经济损失。 记者 徐文燕

通讯员 杨静 董姸娜 张宏伟

代理退保藏风险 套路重重须谨慎
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路面破损不仅破坏市容市貌，更
是影响到驾车体验与安全。近日，记
者在市区街头探访，发现了一些路段
道路破损，坑洼不平，驾车经过犹如坐
过山车。

7月23日晚上8点，记者根据网
友提供的线索来到鄞州区园池路69
号附近。附近有一处建设工地，凹凸
不平的路面上充斥着裂缝。在路口
处，记者看到许多路障横七竖八地摆
在路上。

该路段通往馨悦家园小区，居民
普遍反映该破旧路段给车辆进出造成
了一定麻烦。“这条路不仅破，而且连
路灯都没有，到了晚上完全就是漆黑
一片，车子一不小心就会开到泥坑
里。”一名开车路过的市民说。

随后，记者驾车来到海曙区鄞县
大道与雅源北路交叉路口，看到路口
有一个明显的大坑，而在斑马线附近
路面也有明显裂痕，由于路面破损严
重，过往的车辆不得不降低车速通过。

记者下车观察，发现该段路面整
体较为老旧，平均每隔10米就有一道
裂缝横贯整条道路，借着过往车辆的
车灯，可以明显看到路面上的褶皱与
凹坑。据附近村民反映，这条路一直
都这样，已经好几年了。

晚10点，记者来到江北区倪家堰
路。这是一段老路，记者沿路看到多
个窨井盖附近路面有明显裂缝，主路
上也存在相当程度的破损，由路中央
向两端不断延伸。

经了解，该路段两侧均为工厂，大型
货车出入频繁，由于老化、保养不周等客
观原因，导致道路进一步老化、破损。
记者 张贻富 实习生 岑挚禾 文/摄

垃圾分类错误，是之前暗访中
两家社区卫生服务中心存在的共性
问题。本次回访中，记者查看了两
家中心的多个垃圾桶，包括之前几
个被曝光位置的垃圾桶，整体分类
情况良好，未再见可回收垃圾桶内
出现棉球、尿液检测容器、一次性外

卖盒等情况。
记者向两家中心了解整改办

法，东柳街道社区卫生服务中心有
关负责人表示，中心已责令保洁及
时进行二次分拣，同时中心将每个
点位的垃圾桶落实到各楼层相关科
室，要求定期巡视，有情况及时联系

保洁处理，还在检验检查较集中的
区域安排了志愿者引导就诊居民正
确放置垃圾。下应街道社区卫生服
务中心也表示，已要求科室和第三
方物业人员，引导就诊人员正确投
放垃圾。

记者 徐露清 文/摄

■记者回访

电线挂在树上，医疗垃圾桶内出现西瓜皮，电
瓶车充电处放满快递……日前，本报报道了市区部
分社区卫生服务中心及其周边区域存在的安全隐
患和乱丢乱放、垃圾分类错误等乱象。时隔一周，
7月23日下午，记者实地回访发现，其中两家社区
卫生服务中心的大部分情况有所改观。

在对东柳街道社区卫生服务中
心的回访中，记者没有再在门诊大
厅或过道内看到随意堆放的废弃
物，院内室外地面也未见垃圾，至少
从当天情况来看，明显整洁了不少。

院方表示，中心已要求全体工作

人员未经允许不得在门诊大厅堆放
物品，并已落实门诊大厅环境卫生责
任科室，如果发现堆放物品将及时通
知保洁人员清理；中心也增派了保洁
人员对室外公共区域及时进行清理，
确保环境整洁，欢迎大家监督。

另外，在公共电瓶车停放处，记
者看到原先堆放的一台形似大型吸
尘器的设备已不见踪影，堆放快递
的黑色铁架也已拆除，并且还新设
置了消防设施，“助燃剂”变成了“双
保险”。

东柳街道社区卫生服务中心 已拆除电瓶车充电处的快递架

下应街道社区卫生服务中心在
之前暗访中，则主要存在院外河边
大小废弃物多、停车场内堆放大量
共享单车、接线板跨窗吊在外墙上、
电线挂在树上又垂在外墙上且普通
人可及等乱象。

本次回访中，记者看到原先废
弃在河边的大件“家具”和大块核酸

检测点引导牌已被清除，沿河岸边和
路面上虽然依旧可见个别口罩、小票
等废弃物，但和前次暗访情况相比，
确实肉眼可见少了非常多。

和医院一墙之隔的就医群众免
费停车场内，原先有大片废墟，除了
杂乱的砖石和植物，还有大量胡乱
堆放的共享单车。这一次，记者看

到在停车位和废墟之间增加了一道
物理隔断，废墟上的大量共享单车
已被清理一空。

另外，记者看到原本跨过门卫
窗户吊在外墙上的接线板已被收回
放置在门卫室内，原本挂在树上、垂
在外墙上、普通人可及的电线也被
架高到了屋顶上。

下应街道社区卫生服务中心 垂挂电线已做架高处理

垃圾分类问题还需共同努力

驾车经过这些路段
要小心了

鄞州园池路。

停车场整改前停车场整改前

停车场整改后停车场整改后

电瓶车充电处的快递架拆了
电线做了架高处理……

垃圾分类问题
还需共同努力


